

**Législatives du 25 juillet 2013 et bataille pour la conquête des sièges dans les Savanes :**  
**COMMENT LES OPERATIONS**  
**« A CŒUR OUVERT » DE NOEL DE POUKN ONT PROFITE A UNIR**

P 3



# TR TOGOREVEIL

TR 116 du 9 Août 2013



Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

*Le pari d'une actualité qui réveille*



## Ramadan 2013

# APRÈS LA PRIÈRE MUSULMANE AU STADE DE KEGUÉ, LA FÊTE S'EST POURSUIVIE DANS LES FAMILLES

P 3



## JEAN KISSI REpond A JEAN PIERRE FABRE



**« Est-ce le chef de l'opposition que nous recherchons ou une majorité a l'assemblee nationale pour gouverner ce pays? »**

P 2

**Retour sur une autre réalité électorale qui traduit la chute libre de l'opposition UFC, ANC ET CST RECUEILLENt 22 SIEGES SUR 91 CONTRE 27 POUR L'UFC DANS L'ASSEMBLEE SORTANTE DE 81 DEPUTES**

P 2

**Entreprenariat et Développement Communautaire**

**200 JEUNES EN CREATION D'ENTREPRISE ET 150 ACTEURS DU PDC-L FORMES DES 12 AOUT PROCHAIN**

P 4

**Ecrasante et humiliante victoire du parti UNIR sur l'Opposition L'OBLIGATION DE NE PAS DECEVOIR**

P 2

## Ecrasante et humiliante victoire du parti UNIR sur l'Opposition L'OBLIGATION DE NE PAS DECEVOIR

Faure Gnassingbé doit être le plus fier des togolais en ce moment, une fierté légitime et bien méritée. Son parti, Union Pour la République (UNIR) en un an d'existence et malgré tous les coups de boutoirs reçus de part et d'autre, est arrivé largement en tête à l'issue du scrutin du 25 juillet 2013. 62 députés sur 91 contre 50 députés sur 81 dans l'assemblée nationale sortante pour le RPT défunt, UNIR a fait fort, d'autant plus qu'une aussi fulgurante victoire était presque imprévisible, surtout dans une partie du pays, à Lomé la capitale togolaise, où chaque semaine que Dieu fait des marcheurs professionnels défilaient dans les rues de Lomé, scandant des slogans et arborant des pancartes qui exigeaient de départ du Président Faure Gnassingbé. En plus des femmes à la nudité facile et des prêtresses vaudou qui alimentaient occasionnellement ces manifestations publiques, des radios privées et un groupe de journalistes affiliés au CST, maître d'orchestre de toute cette cacophonie surréaliste et politicienne, se sont accaparés l'opinion pour lui insuffler l'opium d'un air de soulèvement à l'image du printemps arabe ou d'une alternance déjà aux portes et prête à souffler au lendemain des législatives.

La dissolution du RPT a été présentée comme la plus grande erreur de l'histoire politique togolaise, plusieurs affaires de droit commun et des mouvements syndicalistes ont été savamment politisées.

Dans l'opinion dominante qui se forgeait ainsi à Lomé, UNIR n'avait aucune chance...

Enfin arriva le 25 juillet 2013, le pouvoir décide d'avancer dans l'enracinement démocratique et d'enchaîner avec une troisième élection propre. La CENI et le Ministère de l'Administration Territoriale mettent les bouchées doubles en innovant. Pour la première fois, les tendances sont directement publiées au fur et à mesure que les résultats tombent. Avant le scrutin, les mesures sont prises pour encourager la participation de toutes les forces politiques à travers l'organisation équitable du processus électoral (dialogues, financements de la campagne électorale, prise en compte des représentants des partis politiques dans les bureaux de vote, sécurisation du processus, présence de l'opposition dans la CENI et les CELL, présence des observateurs nationaux et internationaux,....)

C'est donc à la régulière que UNIR écrase tous ses adversaires devant des missions d'observations et des partenaires qui saluent un scrutin équitable, transparent et crédible.

UNIR peut enfin célébrer sa victoire, le Chef de l'Etat, lui, peut se réjouir d'avoir fait les bons choix aux bons moments.

Mais au-delà de cette victoire, c'est une pression énorme et une responsabilité qui pèsent désormais sur les épaules du Président Faure Gnassingbé et de la plupart des cadres de son parti.

Parce que les togolais ont voté l'espoir et l'avenir, ils ne méritent pas d'être déçus.

Parce que largement ils ont marqué leur adhésion à la politique de réconciliation, ils espèrent ne plus revivre dans la hantise des démons du passé.

Parce qu'ils ont su reconnaître et saluer tous les actes de courage et les prouesses socio économiques entrepris en si peu de temps, le mouvement de développement ne doit pas s'arrêter. Les efforts consentis ces dernières années doivent continuer et toucher plus largement toutes les localités du pays et profiter plus amplement à tous les fils et filles du Togo.

Les législatives du 25 juillet sont le témoin de la marque d'une grande confiance populaire qui impose désormais aux autorités une grande responsabilité. Faure Gnassingbé et le parti UNIR ont désormais une lourde charge sur les épaules, ils portent l'espoir d'un peuple qui dans sa grande majorité a choisi le concret et les éloquentes débuts de changements au détriment d'une illusoire alternance dont les chantres, eux-mêmes sont à jamais marqués par l'immobilisme et la division.

Faure Gnassingbé a fait bouger le Togo, le vote massif des togolais l'oblige à un résultat. Il faut aller plus loin dans la reconstruction pour une émergence totale et il ne saurait en être autrement, au risque de décevoir les togolais.

Germain POULI

## Bras de Fer CST/ Arc En Ciel JEAN KISSI REpond A JEAN PIERRE FABRE « Est-ce le chef de l'opposition que nous recherchons ou une majorité à l'assemblée nationale pour gouverner ce pays? »

Depuis la fin des législatives du 25 juillet qui ont largement donné vainqueur le parti UNIR, c'est la débâcle dans l'opposition, du moins dans les deux plus grands regroupements et coalitions électorales. Paradoxalement, alors même que le Collectif « Sauvons le Togo » et la Coalition Arc En Ciel crient à la fraude sans grande conviction, c'est Jean Pierre Fabre qui exulte de joie et s'érige comme le nouveau leader de l'opposition, celui-là qui devrait profiter des avantages dus à ce rang selon la nouvelle loi sur le statut de l'opposition, adoptée quelques semaines seulement avant les législatives.

Les choses auraient pu passer sans heurts si malgré cette auto proclamation précoce et inopportune de leadership, Jean Pierre Fabre, Président de l'ANC et tête de liste du CST, s'empêchait de mettre la débâcle électorale de l'opposition sur le dos de l'autre groupement, la Coalition Arc En Ciel. Invité sur radio Kanal FM, Jean KISSI, Secrétaire National du CAR, candidat élu dans la circonscription électorale de Vo sur la liste de la Coalition AEC, n'a pas pu s'abstenir d'envoyer la réplique qu'il fallait à Jean Pierre Fabre qui n'arrête plus de rappeler depuis la proclamation provisoire des résultats « nous savons maintenant ceux qui peuvent parler au nom de l'opposition ».

S'insurgeant contre ce comportement du Président de l'ANC



dont la seule victoire à ces législatives semble être la prépondérance sur les autres forces de l'opposition, Jean KISSI déclare : « Après des élections, on s'attaque à nous dans les médias. J'ai écouté Jean Pierre Fabre à plusieurs reprises. J'ai écouté ce qu'il a dit à la plage. Il s'attaque à nous, alors que nous sommes tous allés dans une stratégie de perdants...Au lieu de nous remettre en cause, de faire notre autocritique, de demander pardon au peuple, on a commencé par s'attaquer en se disant qu'on est le chef de l'opposition. Est-ce le chef de l'opposition que nous recherchons ou une majorité à l'Assemblée nationale pour gouverner ce pays? »

Voilà donc une mise au point qui a fait plaisir aux militants et sympathisants de l'opposition qui ne comprennent plus rien au nouveau débat qui tend à s'instaurer au sein de l'opposition et relègue aux oubliettes les conséquences des résultats désastreux enregistrés par

l'opposition en général et surtout les deux regroupements qui n'ont pas eu la sagesse et la capacité de se mettre ensemble pour être plus fort.

« Il fallait être ensemble pour qu'il n'y ait pas de fissures entre nous. Car UNIR et tous ceux qui l'ont aidée, ont formé un bloc. On devrait aussi former un bloc face à UNIR. » renchérit Jean KISSI qui propose que l'opposition dans son ensemble demande pardon au peuple togolais. Avec la large victoire de UNIR qui a raflé 62 sièges sur les 91 avec un nombre d'électeurs également supérieur à celui recueilli par l'ensemble de l'opposition, c'est le rêve d'alternance lus d'une fois nourri par l'opposition togolaise qui s'éloigne à grande enjambée. Au lieu de se livrer une guerre, l'opposition ferait mieux de gérer le peu d'énergie qui lui reste encore pour rechercher un leader rassembleur capable de freiner Faure Gnassingbé en 2015.

Germain POULI

## Retour sur une autre réalité électorale qui traduit la chute libre de l'opposition UFC, ANC ET CST RECUEILLEN 22 SIEGES SUR 91 CONTRE 27 POUR L'UFC DANS L'ASSEMBLEE SORTANTE DE 81 DEPUTES

Les dernières législatives ont redessiné la nouvelle carte politique du Togo. Alors que depuis 2007 des élections libres permettent de mesurer les forces en présence, c'est le parti UNIR qui cette année fait beaucoup mieux que le RPT défunt, en s'accaparant de plus des deux tiers des sièges à pourvoir.

L'opposition dans son ensemble a perdu du terrain. Plusieurs fiefs sont tombés aux mains du parti UNIR notamment dans la Région des Plateaux et dans certaines circonscriptions dans la Régions Maritime (Vo, Lacs et Zio).

Si la Coalition Arc En Ciel regroupée essentiellement autour du CAR, peut estimer avoir collectivement progressé de deux points (passant de 4 à 6 sièges), la grande déculottée électorale a été infligée à l'opposition la plus radicale incarnée par l'ANC, autour de laquelle s'est constitué le CST.

Avec 19 députés en 2013, l'ANC, qui roulait également sur les autres forces du CST, n'a pas fait mieux que dans l'assemblée nationale sortante où elle avait pu piquer de façon irrégulière 20 députés sur les 27 élus sous la bannière de l'UFC, ce qui avait provoqué la crise dite de la démission des neuf députés.

Si on se permet de totaliser tous les sièges remportés par l'UFC et sa dissidence de l'ANC, on obtient 22 députés, soit cinq de moins alors même que le nombre des députés est passé de 81 à 91 sièges. Quant à UNIR, ce parti gagne 12 sièges de plus.

Ce qui révèle une perte de terrain considérable et une descente aux enfers de l'opposition qui une fois encore paie le prix de ses rivalités et divisions internes. Au moment où UNIR fait du neuf pour mieux chasser sur les anciennes terres ennemies, l'opposition a fait du choix de la rue et de l'occupation des médias de Lomé ses principales activités politiques.

Alors que Jean Pierre Fabre et ses partisans visaient l'UFC comme la bête à abattre lors de ces élections, ils ont perdu de vue cette réalité que les luttes intestines ont fini par fragiliser l'opposition et faire migrer la plupart de ses militants vers le parti UNIR.

Face à la débâcle, Fabre s'autoproclame leader de l'opposition, ce qui est une mince consolation pour un acteur qui prétendait il y a quelques semaines encore incarner les aspirations du peuple. L'opposition togolaise doit organiser ses grandes assises nationales.

Patrick NIMA

Retrouvez votre journal et plus d'info sur le site : [www.togoreveil.info](http://www.togoreveil.info)

Récépissé N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Didier ASSOGBA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

SERVICE COMMERCIAL ET

PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRÉTARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHIABLE Raphaël

CARICATURE

DODZI

DISTRIBUTION ET

ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : [togoreveil@togoreveil.info](mailto:togoreveil@togoreveil.info)

TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe

## Ramadan 2013

# APRÈS LA PRIÈRE MUSULMANE AU STADE DE KEGUÉ, LA FÊTE S'EST POURSUIVIE DANS LES FAMILLES

Après l'observation des 30 jours de jeûne, la communauté musulmane a célébré la fête du ramadan hier. Comme à l'accoutumé, les musulmans de la capitale Lomé se sont retrouvés déjà à 9H sur le stade de Kégué pour remercier Allah de leur avoir accompagné tout au long de leur parcours. Cette année, le Chef de l'Etat, Faure Gnassingbé a honoré de sa présence cette prière musulmane. A entendre un musulman, c'est Allah qui a permis que ce mois de jeûne se déroule dans de bonne condition. Au moment de « casser le jeûne », il est alors important que les musulmans lui adressent leur remerciement. « Nous remercions Allah pour ses bienfaits parce qu'il nous a permis de bien clôturer le jeûne et ce matin », a-t-il affirmé.



La prière a pris fin par la salutation entre les fidèles d'Allah et certains cadres musulmans. Après cette prière qui a été aussi une réussite, la fête a continué en famille. C'était aussi l'occasion pour la

communauté musulmane de se féliciter de la réussite des élections législatives du 25 juillet dernier qui ont eu lieu au cours du mois du jeûne. El Hadj Inoussa Bouraima, Président de l'Union Musulmane

du Togo a également adressé les remerciements de tous les musulmans au Chef de l'Etat pour ses actions en faveur de leur communauté. On peut citer la construction de la maison du Hadj

et sa présence le 18 août 2012 à la prière du Ramadan au Stade municipal de Sokodé.

La rédaction

La rédaction

## Observation électorale

# L'OJLNP SATISFAIT DU DÉROULEMENT DU SCRUTIN



L'Observatoire des Jeunes Leaders pour la Non-violence et la Paix (OJLNP), une organisation de la société civile intervenant dans la promotion des droits humains de la démocratie et de la jeunesse, a déployé des observateurs au cours du scrutin du 25 juillet. Mardi dernier, il a présenté son rapport d'Observation du scrutin.

Ce rapport stipule que les procédures du déroulement de vote dans l'ensemble des BV observés sont conformes au code électoral. Aucun acte de violence n'a été observé. La FOSEL présente dans tous les centres de vote, a, à son niveau assumé son rôle de sécurisation du scrutin avec impartialité.

En ce qui concerne le dépouillement, aucun cas de désordre ni d'empêchement du scrutin n'a été observé.

Comme recommandations l'OJLNP demande au gouvernement de poursuivre le dialogue avec les acteurs impliqués, de mettre en place une CENI technique pour faciliter son fonctionnement, de former davantage les membres des BV et mettre en place une stratégie de formation et de sensibilisation des populations à l'éducation citoyenne. Au partis politiques, l'OJLNP demande de faire preuve de sincérité politique lors des dialogues, de former et sensibiliser leurs militants et d'introduire d'éventuels recours par des voies légales.

M. Charles AMAH chef de la mission de l'OJLNP et ses 103 observateurs ont sillonné les circonscriptions électorales du Grand Lomé, Zio, Kloto, Ave, Vo et Lacs et visité 284 BV. Dans le passé, l'OJLNP a observé les législatives de 2007, les présidentielles de 2010 et d'autres élections dans la sous régions.

Londou KAWANA

## Législatives du 25 juillet 2013 et bataille pour la conquête des sièges dans les Savanes :

# COMMENT LES OPERATIONS « A CŒUR OUVERT » DE NOËL DE POUKN ONT PROFITE A UNIR

Après la mort de deux élèves au cours des manifestations d'élèves à Dapaong lors de la grève des enseignants en Avril dernier, beaucoup avaient prédit la mort du parti au pouvoir dans la région des savanes, une région qui en 2010 encore était totalement acquise au parti au pouvoir. Mais le travail de terrain mené de main de maître par certains cadres de la Région au devant desquels se trouvait Noël De Poukn a pu permettre de sauver les meubles dans une partie du Togo où tous les pronostics donnaient vainqueurs le Collectif Sauvons le Togo et la Coalition Arc En Ciel.

La Région des savanes a été secouée par des mouvements d'élèves qui, en parfaite symbiose avec leurs enseignants ont battu le pavé pour réclamer que le gouvernement accorde plus d'attention aux revendications de ces derniers après le mot d'ordre de grève lancé courant mois d'Avril 2013.

Membre de la Coordination Préfectorale de l'OTI pour la campagne législative

2013, le militant irréductible de l'UNIR et affectueusement appelé le BULLDOZER de la Région des Savanes, Noël DE POUKN est l'un de ceux qui ont relancé in extremis le parti UNIR dans la Région des Savanes.

En effet suite aux manifestations de rues dans lesquelles deux élèves **Anselme SINANDARE** et **DOUTI Sinanlenga** trouvèrent la mort, les populations des savanes, selon plusieurs sources, n'attendaient que ces élections législatives pour montrer son mécontentement en sanctionnant le parti UNIR et son président fondateur.

En bon militant du parti UNIR, le BULLDOZER de la Région des Savanes, en grand stratège, a su organiser les jeunes autour d'une stratégie de campagne de proximité dénommée "opérations cœur à cœur" dans des cantons bien ciblés où tous les indicateurs étaient au rouge pour les candidats du parti UNIR. Cette opération qui a couvert 29 de nos préfectures a concerné une centaine de cantons dans l'ensemble et fut un grand succès.

Naturellement, l'on s'attendait à un score très peu reluisant du parti UNIR dans la région des Savanes et le pire serait consommé n'eût été les actions permanentes de certains militants de pointe de la race de Noël DE POUKN qui a toujours dit que **la jeunesse**



**ne peut pas demander à Son Excellence Faure GNASSINGBE d'avoir sa nouvelle formation politique et ne pas œuvrer pour sa victoire à sa première participation à une compétition électorale.**

Avec trois sièges obtenus sur les trois à pourvoir Dapaong et plus largement dans la région des Savanes, la victoire du parti UNIR est l'aboutissement d'un travail de longue haleine. Cette victoire ne s'est pas préparée que pendant la campagne, mais elle est le fruit d'une occupation permanente du terrain politique par des militants de bonne volonté qui se sentaient comptable devant l'histoire et devant le peuple togolais d'un quelconque échec d'UNIR pour avoir œuvré, en première ligne, pour sa création.

L'homme n'a pas fait économie de son temps, de son énergie et de son engagement. Il a été de toutes les batailles sur le plan nation, de Lomé à Cinkassé. Noël De POUKN, Président de la Nouvelle Jeunesse pour le Soutien au Président Faure, s'est mouillé le maillot et sa grande contribution a rejoint les divers apports des autres cadres, militants et sympathisants d'UNIR pour arracher cette éclatante victoire qui prouve aux yeux des togolais et du monde entier que le parti fondé le 14 Avril 2012 à Atakpamé par le Président Faure Gnassingbé, est la plus importante et la plus audacieuse innovation politique de ces dernières années au Togo. Un parti d'avenir qui porte largement l'espoir de la plus grande majorité des togolais et qui ouvre l'ère des grands changements sociaux et démocratiques au Togo.

La Rédaction

## Elections législatives LE CACIT ET LA PLATEFORME JUSTICE VERITE ET RECONCILIATION SALUENT LE BON DEROULEMENT DES LEGISLATIVES

Le Collectif des Associations Contre l'Impunité au Togo (CACIT) et la Plateforme Justice Vérité et Réconciliation ont publié mercredi leur rapport du mécanisme d'alerte précoce qu'ils ont mis sur pied avant les élections législatives du 25 juillet en vue de prévenir des situations de conflits et de violences. Dans ce rapport, les deux associations saluent le bon déroulement du scrutin qui marque une avancée démocratique dans notre pays.

Le mécanisme a impliqué cent cinquante-deux (152) volontaires de la paix formés et déployés à Lomé et dans onze (11) autres villes du pays. Constitué, entre autres, de jeunes, de leaders religieux, de chefs traditionnels, de syndicalistes et autres, ce groupe de volontaires de la paix a mis en œuvre des activités de sensibilisation à la non-violence et au dialogue.

Le mécanisme du CACIT et de la Plateforme Justice Vérité et Réconciliation a surtout servi à identifier les sources de conflits et violations de droits de l'Homme. Dans leur rapport, le CACIT et la Plateforme Justice Vérité et Réconciliation relatent des faits observés pendant et au cours du



vote qui sont susceptibles d'engendrer des violences. Après le vote, ils déplorent dans le rapport, l'existence de tensions entre les hommes politiques avec la contestation des résultats provisoires proclamés par la CENI, la persistance de la crise de confiance dans les institutions de gestion du processus électoral, la mobilisation des militants dans une perspective de contestation des résultats notamment par le CST, la désinformation et les appels à la révolte sur les réseaux sociaux. Sur ce point, les deux organisations sont claires : « Depuis la proclamation des résultats provisoires, des appels à la haine et à la révolte sont publiés sur les réseaux sociaux particulièrement sur Facebook ».

Le CACIT et les associations membres de la Plateforme

Citoyenne Justice Vérité et Réconciliation saluent le professionnalisme de la FOSEL, encouragent l'ambassadeur des USA et Mgr Barrigah à poursuivre leurs actions de facilitation du dialogue. Ils appellent :

-A la majorité au pouvoir de continuer de favoriser des espaces de dialogue et de discussion avec l'opposition afin de faire aboutir les réformes en profondeur attendues par les Togolais ;

-Aux partis politiques de l'opposition d'exprimer leurs positions par les voies légales et à travers des méthodes non violentes ;

-A tous les acteurs politiques, quelles que soient leurs tendances, d'envoyer des messages clairs d'apaisement à leurs partisans et militants, et à œuvrer effectivement pour la paix ;

-Aux organisations de la société civile de continuer leurs actions multiformes pour la promotion de la non violence et la résolution pacifique des conflits au sein de la société togolaise ;

-Aux citoyens de faire preuve de civisme, de tolérance et de privilégier la non-violence comme moyen d'expression.

D. A.

## Entrepreneuriat et Développement Communautaire 200 JEUNES EN CREATION D'ENTREPRISE ET 150 ACTEURS DU PDC-L FORMES DES 12 AOUT PROCHAIN

Environ 350 jeunes togolais sans emploi, 200 en création et gestion de micro-entreprises et 150 acteurs du Programme de Développement Communautaire dans les quartiers vulnérables de Lomé (PDC-L), vont bénéficier d'une série de formations sur l'entrepreneuriat, la création des emplois verts et la gestion des crédits du 12 au 19 août prochain. C'est Mme victoire Tomégah-Dogbé, ministre du développement à la base, de l'artisanat, de la jeunesse et de l'emploi des jeunes qui en a fait l'annonce ce mercredi en présence de Mme Sahouda Gbadamassi-Mivedor, directrice générale du Fonds d'Appui aux Initiatives des Jeunes (FAIEJ) et de Damien Mama, représentant résident-adjoint du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD). Cette formation est une initiative du FAIEJ dans le cadre de son appui technique et financier à l'endroit des jeunes entrepreneurs. Elle vise à outiller et renforcer les capacités des jeunes en matière d'élaboration des plans d'affaires pour faciliter l'obtention de crédits.

Les jeunes retenus seront regroupés dans trois localités : Lomé, Kpalimé et Atakpamé. A Lomé, la formation réunira les acteurs de développement dans le cadre du PDC-L, et sera piloté par l'Agence Nationale d'Appui au développement à la Base (ANADEB). L'objectif principal est d'amener les habitants des quartiers bénéficiaires du PDC-L à, non seulement, améliorer leur revenu par une bonne maîtrise de leurs activités, mais aussi les amener à constituer un noyau de personnes ressources sur les thématiques abordées à travers le programme.

Pour Madame Dogbé, ministre du développement à la



base, les jeunes doivent être des leaders engagés dans leur communauté. " Avec ce qu'ils apprennent, ils doivent être en mesure de se faire confiance et surtout de créer cette confiance autour d'eux, afin d'entraîner d'autres jeunes", a-t-elle déclaré. Elle a en outre salué l'engagement des différents partenaires aux cotés du gouvernement dans la mise en œuvre des différents programmes dont les actions sont complémentaires.

Rappelons que le FAIEJ est placé sous la tutelle du ministère du développement à la Base, de l'artisanat, de la Jeunesse et de l'emploi des jeunes. Il est ouvert à tout jeune ayant une idée de création d'emploi principalement dans le secteur agricole, la transformation agro-alimentaire, la production céréalière, le secteur de l'artisanat, le secteur des technologies de l'information et de la communication, sans oublier celui des énergies renouvelables.

Pablo ZOUBE

## Réforme du système éducatif togolais LE TOGO ET SES PARTENAIRES PASSENT EN REVUE LE SECTEUR

Il s'est ouvert ce mercredi à Lomé, la 3e revue sectorielle de l'éducation nationale au Togo. Les participants à cette rencontre de 3 jours feront tout d'abord le bilan des activités de l'année 2012 et celui de la mise en œuvre de la première phase du plan sectoriel de l'éducation et lancer les bases de la phase n°2 de ce plan élaboré par le gouvernement et qui s'inscrit dans le cadre de la Stratégie de Croissance Accélérée et de la Promotion de l'Emploi (SCAPE). Cette phase n°2 concerne la période 2014-2017. La revue est une occasion pour examiner les politiques, programmes et stratégies de l'éducation afin de capitaliser les meilleures pratiques. Elle réunit des représentants du gouvernement, les acteurs du secteur de l'éducation et les partenaires du Togo

C'est le ministre des enseignements primaire, secondaire et de l'alphabétisation, Solitoki Eso qui a présidé l'ouverture de cette 3e revue en présence de son collègue de l'enseignement supérieur et de la Recherche Octabe Nicoué Broohm. Eso Solitoki a remercié une fois encore les acteurs du système éducatif togolais en dépit des problèmes qui ont émaillé l'année académique. « Malgré les perturbations liées aux revendications des syndicats d'enseignants, des étudiants et aux mouvements de rue des élèves, les activités pédagogiques se sont déroulées dans des conditions tout à fait sereines. Cette 3e revue revêt pour nous, une importance capitale », a indiqué le ministre.

Pour le ministre Nicoué Broohm, il s'agit de faire le bilan de façon

exhaustive et définir de façon précise les autres défis à relever. « S'agissant du secteur de l'enseignement supérieur, nous avons dit que tout se tient. Il s'agit de relever les défis d'ordre structurel, pédagogique notamment la pleine réussite de la réforme LMD et son extension à tous les secteurs de l'éducation supérieure. Il y a également le défi de l'encadrement des ressources humaines de qualité hautement performantes qu'il faut former et avoir à disposition pour faire en sorte que tout le système éducatif soit de qualité », a-t-il dit.

Dans son intervention, le chef de file des partenaires techniques et financiers en éducation, Mme Christine Jaulmes salue les efforts du Togo dans la scolarisation primaire avec un taux encourageant. Elle précise par ailleurs que de nombreux défis restent encore à relever afin de garantir à tous les enfants, une éducation de qualité.

« Le partenariat mondial pour l'éducation a donné un financement de 45 millions de dollars au Togo pour améliorer l'environnement scolaire notamment dans le primaire et un grand nombre de classes sont en train d'être construites ainsi que des manuels scolaires qui sont distribués. Il y a des efforts des enseignants en général pour améliorer la qualité de l'enseignement. Il y aura encore beaucoup d'efforts à faire mais c'est déjà satisfaisant », a déclaré Christine Jaulmes, représentant de l'UNICEF.

Dias MISSOKO

## COMMUNIQUE

Le cabinet MNK IC, Cabinet conseil, a le plaisir d'informer les entreprises publiques et privées ainsi que tout le public qu'il organise à leur intention un atelier de formation sur le thème suivant :

**MIEUX PREVENIR ET MIEUX GERER DES CONFLITS AU SEIN DE SA STRUCTURE**

Cette formation qui se déroulera du **12 au 14 août 2013** est destinée à mieux outiller les équipes et les organisations syndicales à opter pour une culture du compromis, de la négociation que de la confrontation qui parfois nuit sérieusement aux intérêts de l'entreprise et des salariés.

Pour tout renseignement complémentaire, appeler le **91 34 28 59** ou adresser un mail à **mnkic@yahoo.fr**

Le conflit n'est pas une fatalité, mais un trait d'union qui peut conduire au meilleur.

## Fin des Evalas en pays Kabyè BILAN D'UNE CEREMONIE TRADITIONNELLE AUX ALLURES DE CELEBRATION DE LA VICTOIRE D'UNIR AUX LEGISLATIVES



Depuis samedi dernier, les évalas 2013 sont rentrés dans l'histoire. Pendant une semaine, le pays Kabyè a vécu au rythme d'intenses activités et a connu un déferlement de foules immenses. Ils étaient venus, pour les uns, se ressourcer, pour les autres, découvrir une première fois les charmes de ces belles montagnes et de ces collines de la terre natale de Faure Gnassingbé, Union pour la République, aux élections législatives du 25 juillet dernier. Le Chef de l'Etat, présent sur tous les terrains des différents cantons a écouté des chants composés en



l'honneur de cette victoire écrasante d'UNIR. Chansons qui comparaient cette élection à des luttes traditionnelles évalas où les vaincus manquent de fair-play. Les supporters des différents camps rivalisaient d'ardeurs et de déguisement. Pour certains, il s'agissait de se peindre aux couleurs de l'UNIR. A ce jeu, le vainqueur semble être ce supporteur (photo) rencontré à la finale dans le canton de Pya et qui portait un oiseau blanc sur le dos dans le bleu de son torse nu. Contrairement à ces perdants aux élections, les lutteurs ont eux fait preuve de fraternité et d'amitié. On pouvait ainsi voir les lutteurs de différents camps s'embrasser et se visiter dans les camps respectifs. Les évalas 2013 se sont déroulés du samedi 27 juillet au samedi 03 août. Le Chef de l'Etat a personnellement assisté aux empoignades dans les arènes, notamment les finales de Tchitchao, Bohou, Yadè, Lassa, Landa, Lama, Pya et autres.

Paul KATASSOLI

## Divisions, incohérences et irresponsabilités à la tête de l'opposition

# APRES LA GUERRE OUVERTE ENTRE CST ET AEC, OBUTS QUITTERA-T-IL LE CST A L'ISSUE DE SA JOURNEE DE REFLEXION?

Les élections législatives du 25 juillet 2013 ont rendu leur verdict, fusse-t-il provisoire. L'Union pour la République s'en sort avec 62 députés, le Collectif Sauvons le Togo (CST) 19, la Coalition Arc-en-ciel (AEC) 6, l'Union des Forces du Changement (UFC) 3 et Sursaut National 1. Au lendemain des résultats provisoires publiés par la Commission Electorale Nationale indépendante, CENI, et au moment où les recours sont devant la Cour Constitutionnelle, on assiste à une véritable guerre ouverte dans les rangs de l'opposition dite radicale qui a pris une véritable déculottée à l'issue de ce processus électoral qui a consacré la suprématie du parti au pouvoir.

C'est Jean Pierre Fabre qui a, le premier, ouvert les hostilités. Tout en reprochant une myriade d'irrégularité au scrutin du 25 juillet, il se réjouit de son statut de nouveau leader de l'opposition togolaise en raison des 19 députés obtenus par le CST dont est membre son parti, l'Alliance Nationale pour le Changement (ANC). Sur cette base, il fustige l'AEC qui selon lui n'a aucune légitimité populaire. Ce à quoi n'a pas manqué de réagir le tonitruant Secrétaire Général du CAR, Jean Kissi qui impute au CST d'avoir démobilisé les électeurs et favorisé le vote en faveur de l'UNIR dans la circonscription électorale de Vo. M. Jean Kissi souligne en outre que l'opposition togolaise est allée à ces élections avec une stratégie de perdant. De quoi accuse-t-on alors la CENI ? Le dernier dindon de la farce c'est l'organisation pour Bâtir dans l'Union un Togo Solidaire, OBUTS, d'Agbéyomé Kodjo qui dénonce les fraudes du régime pour faire gagner l'AEC à Yoto, réclame un audit des élections et projette une "journée de réflexion" pour évaluer le chemin parcouru et tirer les leçons des législatives. Pour



des analystes politiques, la principale leçon de cette journée de réflexion sera le retrait pur et simple de l'OBUTS du Collectif Sauvons le Togo. La raison serait que le leader de ce parti, Agbéyomé Kodjo n'a pas apprécié de ne pas avoir été positionné dans le Grand Lomé où il avait plus de chance de se faire élire et d'avoir été obligé de se présenter dans le Yoto où il est vomé par ses propres frères et où il avait des adversaires de taille que sont les candidats de la coalition AEC.

Bref, ces élections mettent, une fois encore, au grand jour toutes les incohérences de l'opposition togolaise. Une opposition qui n'est pas à même de jouer le jeu démocratique. Une opposition qui s'accuse de ses pertes et se dédommage en alléguant des fraudes. Drôle d'opposition.

Pablo ZOUBE

## Cérémonie de remise de diplômes à l'ENSF 50 NOUVELLES SAGES-FEMMES SUR LE MARCHÉ DE L'EMPLOI



C'est une ambiance festive qui s'est installée dans les locaux de l'Ecole Nationale de Sages-Femmes (ENSF) le soir du vendredi 02 août dernier. En effet, des personnalités, étudiantes, parents et invités ont assisté ce jour à la cérémonie de remise de diplômes aux étudiantes sortantes après trois ans d'études rigoureuses dans l'art d'accueillir la vie. Cette année, elles sont 50 étudiantes à prêter le serment d'Hippocrate qui leur ouvre les portes du marché de l'emploi. Dans son mot de bienvenue, M. Balaka Bahoura, Directeur de cette école, a fait savoir que la licence professionnelle en soins obstétricaux permet désormais à la profession de sage-femme d'évoluer vers des diplômes supérieurs à savoir le Master et le Doctorat. Dans cette optique, les étudiantes peuvent déjà se lancer les rentrées prochaines dans l'Ecole du master sur le plan national qui est l'ancienne Ecole des Assistants Médicaux et bien d'autres écoles sur le plan international. Il a annoncé également la présence de l'ONG « Médecin du monde » qui va soutenir l'ENSF de Lomé tout au long de son cheminement universitaire. Pour marquer cette collaboration, cette ONG a offert une trousse d'urgence en soins obstétricaux et néonataux à chacune des lauréates. « Chères lauréates, qu'il vous reste gravé dans un coin de la conscience qu'à chaque acte, chaque soin, vous

pouvez donner soit la vie, soit la mort à au moins deux êtres humains à la fois. », par ce leitmotiv, le Prof. Balaka a attiré l'attention des récipiendaires sur la lourde responsabilité qui les attend dans l'exercice de leur fonction tout en leur demandant d'exercer cette profession partout où besoin sera mais toujours sous l'emprise de la sagesse qu'elles ont acquise à l'école. Le Directeur Général de la santé M. Dogbe Sika Kokou, représentant du ministre de la santé a aussi souhaité beaucoup de courage et de succès aux nouvelles sages-femmes dans leur futur vie professionnelle.

A entendre Mlle. Bedjra A. Justine, première de sa promotion, au-delà de la joie qui l'anime, elle entend se consacrer avec abnégation à son travail et polir ainsi l'image du Sage-femme qui est critiquée pour l'accueil déplorable et les soins apportés aux patients.

La sage-femme assure la consultation prénatale, l'accouchement, le suivi de la maman et du nouveau-né... aujourd'hui le Togo compte 725 sages-femmes et les efforts sont en train d'être faits pour employer celles qui ne le sont pas encore à travers le PROVONAT, le récent recrutement du personnel de la santé et d'autres recrutements en cours.

Londou KAWANA

**FAÏCHA Pressing**  
Lavage à Sec Express

Derrière SOMAYAF (ex AGIP Agoè)  
2è virage à droite, face au domicile du Ministre DOGO

*Nos atouts :*

- ❖ Qualité des services
- ❖ Excellent rapport qualité/prix
- ❖ Collecte et livraison à domicile

Tél. : 22 46 03 20 / 90 02 12 71

**FAÏCHA Pressing, la sensation de la propreté**

## Lutte contre la pauvreté LE MCNP SE REDYNAMISE AVEC LE SÉMITE 500 MILLE



C'est Sama Essohamlon qui a fait l'annonce du lancement d'une nouvelle plateforme dans le cadre de la redynamisation des activités du Marché de Crédit à Nature Pérenne (MCNP) le mardi dernier. Il s'agit du Sémite 500 mille qui permettra d'éviter les pénuries au cours des prestations du MCNP. Ce nouvel outil va permettre d'enrôler 500 mille souscripteurs et permettra de centraliser les offres dans des marchés centraux devant desservir les autres boutiques affiliées au système MCNP. Selon les responsables de l'ex ReDéMaRe, c'est une innovation qui rapprochera la population du concept MCNP. Cette population qui, selon eux, constitue une ressource énorme pour le pays, mais s'épuise compte tenu de sa non mise en valeur. M. Sama demande aux populations de faire à nouveau confiance au système de production de richesses développé par le GIE. La nouvelle plateforme du « Sémite 500 mille » propose 3 types de cartes d'enrôlement. Il s'agit de la carte Transfert de productivité destinée aux entreprises et aux industries, la Carte

Salaire pour tous ceux qui travaillent et la Carte Ménage pour permettre aux ménages en activité comme en retraite d'avoir le pouvoir d'achat pour mettre fin à la pauvreté d'ici quelques années. Pour les responsables du GIE MCNP/GAC-Togo, ce programme va créer des millions d'emplois et constitue un appui aux programmes de l'Etat dans la lutte contre la pauvreté et peut être considéré comme une aide au développement.

« C'est un outil pour lutter contre la pauvreté. Il s'agit d'une solution pour permettre aux populations d'avoir un pouvoir d'achat périodique allant jusqu'à un million de francs CFA », a expliqué Essohamlon Sama, le Fondateur du MCNP.

M. Sama qui a vu les activités de sa première structure ReDéMaRe arrêtées par le gouvernement en 2011 rassure les togolais que le nouveau système est placé sous surveillance. Il reconnaît que l'intervention du gouvernement a permis à sa structure d'avoir une base solide dans la reprise effective de ses activités.

La Rédaction

## Entretien avec ABLAMESFO, le 82ème Député

### « Je ne fais pas de la politique mais c'est mon art qui me fait parler de la politique »

**TogoRéveil :** Pourquoi avoir attendu les campagnes législatives pour lancer le clip « le 82e député » ? Est-ce une stratégie de la promo ou une simple coïncidence ?

**Ablamesfo :** Ce clip devait sortir depuis l'année passée mais un accident a fait que j'ai dû refaire ce clip quelques jours avant les campagnes électorales des législatives du 25 Juillet 2013. La sortie de ce clip après les élections n'aurait vraiment pas son sens.

**TogoRéveil :** Tu étais le 82e député quand le parlement en comptait 81. Maintenant qu'il y a 91 députés, deviendras-tu le 92e ?

**Ablamesfo :** Je ne me vois pas changer de nom ! Je suis le premier togolais ayant pensé à augmenter le nombre de députés à l'Assemblée Nationale. Ce que les autorités ont compris en augmentant plus tard le nombre à 91. Je ne fais pas de la politique pour suivre le schéma des politiciens. Néanmoins, le Togo aura un nouveau 82ème député et je me verrai obligé de devenir le 82ème député de l'Afrique Francophone. J'ai fait ce que je pouvais au Togo. Aujourd'hui, Je suis ABLAMESFO, le 82ème député de l'Afrique Francophone.

**TogoRéveil :** Après la députation, n'ambitionnes-tu pas être le Président de la République ?

**Ablamesfo :** Président de la République, je n'y ai jamais pensé et cela n'a jamais été mon intention. Mais il est curieux de



constater que je suis tout jeune et né à Afanya comme l'actuel président ...(Rires). Je suis né un 14 Juillet et je devrais être plus Français que Sarkozy! Je pourrai devenir Président de la France, un jour... Qui sait ? OBAMA du Kenya et moi, d'Afanya ...ça rime bien. Je pourrai ainsi devenir Président des Etats-Unis ! (Rires).

**TogoRéveil :** Tes projets d'avenir.

**Ablamesfo :** Sortir vite mon premier album et ainsi répondre aux attentes de mes fans. Ma plus grande préoccupation est de faire parler du Togo sur le plan culturel.

Propos recueillis  
par Londou KAWANA

## Foire artisanale du Togo LANCEMENT OFFICIEL DE LA 6e EDITION AUJOURD'HUI



La Foire Artisanale du Togo (FA Togo) a ouvert ses portes depuis mercredi à la faveur de la 6e édition qui s'organise cette année à Lomé. Cette rencontre annuelle de l'artisanat togolais et africain, qui se veut le label de l'artisanat africain sera officiellement ouverte aujourd'hui vendredi au Centre des Expositions et Foire de Lomé (CETEF) Togo 2000 au Pavillon Mono.

Après donc Atakpamé en 2008, Lomé en 2009, Kpalimé en 2010, Sokodé en 2011 et Kara en 2012, c'est la ville de Lomé qui accueille de nouveau la Foire Artisanale du Togo pour sa 6e édition. C'est autour du thème : « Mieux professionnaliser les métiers de l'artisanat togolais » que les différentes activités de cette 6e foire artisanale du Togo se dérouleront jusqu'au 18 août

prochain. Comme activités au programme de FA Togo 2013, il y a des expositions ventes, des rencontres et échanges, des conférences débats, des concours de beauté et de musique, des visites guidées, des prestations d'artistes, etc.

La Foire vise à accroître l'attractivité des métiers et techniques du monde artisanal, de montrer les innovations et les talents, encourager et faciliter les rapports commerciaux entre les milliers hommes d'affaires togolais et étrangers tout en donnant au grands acheteurs la possibilité d'exploiter les grandes opportunités qu'offre le marché artisanal.

La 5e édition de FA Togo s'était déroulée à Kara avec un nombre record d'exposants et le comité d'organisation ambitionne d'atteindre un grand nombre de participants cette année.

La Rédaction

## REMERCIEMENT

- Madame la Ministre du Commerce de la Promotion du Secteur Privé,  
- Monsieur le Directeur et le personnel du Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé

dans l'impossibilité de vous joindre individuellement pour vous témoigner leur reconnaissance, suite à la compassion, l'affection, le soutien moral et matériel que vous leur avez spontanément apporté lors de la disparition subite et des obsèques de leur cher et regretté



HOUNSI Sotondji Kodjo Nazaire

Comptable Gestionnaire  
Chef Division Administrative et Financière  
au Centre Togolais des Expositions et Foires de Lomé.  
Rappelé à Dieu le 14 Juillet 2013 dans sa 44ème année.

Vous prie de bien vouloir trouver ici l'expression de leurs sincères remerciements.  
Que Dieu le tout puissant vous comble de sa grâce infinie et vous le rende au centuple.

## Régionale de l'élection Miss Togo dans la Kara 5 CANDIDATES REPRESENTERONT LA REGION A LA FINALE DU 31 AOÛT



La région de la Kara a connu le samedi 03 août sa finale régionale de l'élection Miss Togo. Cette élection a permis de dégager 5 candidates qui représenteront la région de la Kara à la finale nationale qui aura lieu le 31 août. C'était à l'issue d'une soirée de 3 heures 30 dans la grande salle du Palais des congrès de Kara.

A la fin, c'est Mademoiselle Ekoue-Toulouan Dédé Ginette qui a

été élue Miss Kara 2013 et qui aura la lourde tâche de conduire les quatre autres candidates à la finale de Lomé. Il s'agit de Bebensiki Doga Sandra, Monsila Rose Schaïmar, Batassi Sylvie et Kpedzrokou Eli Gisèle. « J'essayerai de faire comme j'ai fait ce soir. Mon ambition c'est de représenter valablement la région à la finale nationale. C'est pourquoi je me suis présenté », a

déclaré Ekoue-Toulouan Dédé Ginette.

Au total 15 candidates ont concouru devant un public des grands jours pour convaincre les membres du jury composé du Dr Kodom, Président, Mmes Bikassam Padahouè et Ayeve Neima et de MM. Forson Simon et Koudjo Julien. Trois passages ont été nécessaires pour dégager les 5 représentantes de la région à savoir une sortie en tenue de ville accompagnée de la redoutable épreuve de l'interview, une deuxième en tenue de vérité et une dernière pour des prestations de danses traditionnelles. Pour le Président du Comité Nationale Miss Togo, M. Gaspar Baka, « Nous avons eu une belle soirée qui a sorti cinq jolies filles probables Miss Togo. Le 31 août nous le dira. Mais dans l'ensemble je crois que cette soirée a été une réussite car le résultat a été accepté par le public. C'est le plus important pour l'organisateur que je suis. ».

La soirée a été agrémentée par la prestation d'artistes et d'humoristes notamment Papou, Gogologo et le groupe de chorégraphie Free Voice.

Paul KATASSOLI

## EVALA 2013/ENTRETIEN À BÂTON ROMPU AVEC GBADAMASSI

« Les Évalas en pays Kabyè nous donnent l'occasion de retrouver nos amis, nos frères et de nous rappeler de nos coutumes ... celui qui est acculturé est ignorant. »



**Togoréveil :** Vous êtes à Kara dans le cadre des luttes traditionnelles. Dites-nous quelle est votre appréciation des évalas ?

**Gbadamassi :** Les évalas en pays Kabyè nous donnent encore l'occasion de se retrouver en famille, de retrouver nos amis, nos frères et de nous rappeler de nos coutumes. Vous voyez, c'est très important dans la vie d'un Africain. Celui qui est

acculturé est ignorant. Donc c'est pour cela que cette fête est très importante dans la vie d'un Togolais. Voyez-vous, moi-même je suis un « évalo ».

**Togoréveil :** Ah mais là vous nous surprenez !

**Gbadamassi :** Oui je devrais lutter hier, mais semblerait-il que mon adversaire est tombé malade. Donc ils ont reporté ça sur demain. Je ne sais pas si la nuit il tombe encore malade peut-être ils vont reporter encore.

**Togoréveil :** Quelle a été votre participation à cette fête-là ? Avez-vous assisté ou associé votre image ?

**Gbadamassi :** Tout d'abord je ne suis pas ici par mon propre gré. J'ai fait ce déplacement par rapport au contrat qui me lie à Togo télécom. Vous savez, Togo télécom est un partenaire de cet événement. Donc nous sommes là chaque année lorsqu'il y a les évalas et nous prestons d'abord sur le site des évalas juste après les luttes et nous donnons l'opportunité au peuple kabyè de revoir leurs artistes en live sur scène. A la fin on leur sert un concert sur l'esplanade du palais des congrès de Kara grâce à Togo télécom. Nous les humoristes qui sommes en contrat avec Togo télécom nous essayons d'apporter notre petite touche à la fête.

Propos recueillis par Paul KATASSOLI

## Culture : ELLES PARTICIPENT A L'ELECTION MISS CASTEL BEER POUR GAGNER 1 MILLION

Le concours de beauté Miss Castel Beer est cette année à sa 3e édition. Il a démarré le vendredi dernier 02 août et va se dérouler jusqu'au 29 août 2013. Il s'agit d'une initiative de Silver Eklou Amétoglo et sa structure en collaboration avec Castel beer appuyée par la Brasserie BB de Lomé. Elle vise à rassembler les jeunes vacanciers et vacancières pour promouvoir la culture togolaise. La sélection a déjà commencé depuis le vendredi 02 juillet dernier au cours d'une soirée organisée au Broadway Discothèque de Lomé.

« Elles ont les talents à faire valoir en dehors des connaissances livresques mais elles sont souvent laissées pour compte. Elles, ce sont ces jeunes filles qui ont leur mot à dire quand on parle de la valorisation de la culture togolaise. C'est donc pour permettre à celles-ci d'éclorer leur talent que nous avons initié ce concours de beauté », a indiqué M. Silver Eklou AMETOGLO, le promoteur du concours.

20 candidates étaient sur la ligne de départ. Après la soirée du vendredi dernier, trois sont éliminées et 7



sont retenues pour la première demi-finale. Ce vendredi, 10 autres seront sur la scène et 7 seront également retenues pour la seconde demi-finale. Au bout des deux demi-finales, 10 candidates seront retenues pour la finale. Et lors de la finale, la miss et ses dauphines seront connues. L'heureuse élue repartira avec 1 million. La 1ère dauphine aura droit à une moto scooter et la 2e dauphine gagnera une télévision écran plasma.

Le concours constitue en quelque sorte un tremplin pour certaines candidates à l'élection Miss Togo. Une candidate de l'année dernière se présente cette année à Miss Togo 2013.

La Rédaction

## Musique : LE GROUPE HOTSI ANNONCE SON 4e ALBUM POUR JANVIER 2014



Arrivé à Lomé depuis le début de l'été, Didier Semenou et Fallon Dravie basés aux Etats Unis viennent de retrouver les deux autres membres du groupe Hotsi qui vivent à Lomé depuis le départ du couple pour le pays de l'Oncle Sam. Après la sortie du 3e album de la Section USA du groupe, le groupe au complet a continué le travail et compte sortir un nouvel album. Le groupe qui a rencontré la presse à Lomé le week-end dernier annonce la sortie de son prochain album pour janvier 2014.

L'album qui est en mixage dans le Studio Hotsi Média sera lancé à Lomé ou à New York selon la disponibilité de Didier et Fallon.

La Section USA du groupe Hotsi est devenue forte et s'est posée une forte fondation à New York en disposant de son propre studio d'enregistrement et de production et de réalisation de film et de clip vidéo dénommé Hotsimedia. « Il faut avoir sa propre clé pour avancer et avoir les moyens de ses ambitions. Notre ambition est de promouvoir la musique togolaise, se faire connaître en Afrique, aux Etats-Unis et dans le monde entier », a expliqué Didier Séménou, le leader du groupe.

Le groupe ambitionne également de produire Fannie, l'une des deux membres restés à Lomé pour son album solo.

Hotsi fait désormais de l'auto-production et produit d'autres artistes togolais de la diaspora comme Ammy Coco, Mirlinda, Haroy et beaucoup d'autres artistes américains faisant du rap et autres genres musicaux. C'est Didier et Fallon qui font les arrangements musicaux. Didier est devenu récemment Directeur de film et Fallon est professeur de musique.

D. A.



# LAPTOP HELIM



Connexion Internet  
**jusqu'à**

**614 Kbps**

en téléchargement

**illimité**

**LE LAPTOP + LA CLÉ HELIM Nomade à**

**19 000** FCFA\*  
TTC/mois  
pendant 24 mois

Inclus : LE LAPTOP à **112 240** FCFA

\* Offre soumise à conditions

Pour en savoir plus, rendez-vous dans nos Espaces Telecom.

**Service client : 112**